

El Estado moderno no tiene otra misión que la de defender la riqueza: de ahí que la riqueza de los unos equivalga a la miseria y al trabajo afanoso de los otros.

CARLOS ALBERTS

No. 9. — Subscripción Voluntaria — QUINCENAL DE IDEAS, DOCTRINA Y COMBATE — Calle Ecuador 43 — II Epoca

Correspondencia y dinero dirijanse a LIBRADO RIVERA, Apartado Postal 11 | Villa Cecilia, Tamaulipas, México, Julio 1º de 1928. | Registrado como artículo de segunda clase el 5 de Marzo de 1928, en la Administración de Correos.

ANARQUÍA—Es la filosofía de un nuevo orden social basado en la libertad no restringida por la ley humana; la teoría que explica que todos los gobiernos de cualquier forma que sean decaen en la violencia y son, por lo tanto, injustos y perjudiciales, así como innecesarios.

EMMA GOLDMAN

El asesinato de Tomás L. Soto

Por falta de datos completos no habíamos dado a conocer el horrible crimen que en seguida pensamos a referir, cometido por las mismas autoridades de Estación Baján, Coahuila.

Existe en Estación Baján una agrupación de trabajadores campesinos que con confianza se habían entregado a sus labores de la agricultura, precisamente en terrenos que antes habían pertenecido al actual Juez auxiliar de Congregación Baján, Jesús María García.

Tomás L. Soto, uno de los más decididos e infatigables luchadores en favor de sus compañeros, se encontraba un día (domingo 13 de Mayo), res tirando un alambrado en un lugar llamado La Joya. Los terrenos habían sido adquiridos gracias a la actitud decidida y enérgica de Tomás para proporcionarles a un pueblo que carecía de tierras para sembrar. Mien tras tanto, un odio irreconciliable y profundo se intensificaba en el Juez terrateniente y en su hijo Jesús García, quienes planearon el modo de des hacer a Tomás, cuyas ideas avanzadas habían influido poderosamente para alentar al pueblo hasta llevar a cabo la expropiación de aquellas tierras.

Jesús María García fué y se puso de acuerdo con Manuel Flores Villareal, Juez auxiliar de Estación Baján, para citar a Tomás al Juzgado ese mismo día domingo; pero Tomás sabiendo que los jueces nunca trabajan ni abren los juzgados en día festivo, no hizo caso de la cita, a pesar de haber recibido tres citas en menos de una hora. Pero al día siguiente que se presentó Tomás ya el Juez lo había declarado en rebeldía y condenado a pagar una fuerte multa; y el asunto ya estaba en manos del Juez de Castañón, perteneciente al mismo estado.

De Castañón salió un Comisionado, dizque a poner las cosas en su lugar. Todos los personajes referidos concu rrieron a La Joya, a donde se presentó también Tomás L. Soto. El ambiente pasaba por una saña que era ahora la manzana de la discordia. Al presentarse allí Tomás, sin más argumentos, sacó su pistola el Juez Jesús María García y se arrojó sobre él, quien estuvo listo para desviar el tiro, pero al mismo tiempo Jesús García, hijo del Juez, le tiró un balazo por la espalda, ocasionándole una muerte inmediata a Tomás.

Los asesinos corrieron como verdaderos cobardes, huyendo de la justicia del pueblo justamente indignado. Y como era natural, el lugar de refugio tenía que ser el Juzgado del Juez auxiliar Villareal.

El odio de aquellas fieras contra el obrero Tomás se hizo manifiesto aún después de su muerte. Su cadáver fué abandonado en el mismo sitio desde las cuatro de la tarde del 15 de Mayo, hasta las cuatro de la mañana del día siguiente.

Atentado tan salvaje como brutal provocó profunda indignación entre aquellas gentes sencillas de carácter pacífico y acostumbradas a ver en Tomás al hombre altruista, recto y bien intencionado; que les hizo todo el bien que pudo sin ocasionarles mal a nadie.

Cayó ese hermano digno en manos de las autoridades de Baján; pero la tristeza que a sus hermanos ha ocasionado su muerte, ha quedado siquiera en parte mitigada por la justicia de las multitudes justamente indignadas, quienes procuraron un momento oportuno para acabar con el criminal Jesús García.

Pero no terminó aquí todo. La tragedia continuó. Entró después un bando feroz a los bandidos jueces y pidieron auxilio inmediato a las autoridades de Monclova de donde fué enviado un ejército de asesinos quienes desde las cuatro de la mañana que llegaron a Estación Baján se dirigieron a las casas de las familias, arrestando y golpeando a diestra y siniestra, hombres, niños y mujeres, hiriendo a un gran número de gentes inocentes.

A la fecha de la publicación de este artículo ya el total de los arrestados asciende a un número crecidísimo, con el fin de sacar a los que ajusticiaron al asesino de Soto; nadie va a decir quien fué porque a todo el pueblo conmovió aquel horrible atentado de los jueces, quienes a pesar de ser los verdaderos culpables siguen como siempre en el desempeño de su alta misión de administradores de la justicia, paseándose tan campantes por las calles como si nada hubiera acontecido. Y todo marcha así gracias al apoyo de las bayonetas que les facilita el gobierno a esos canallas. Pero día llegará en que la justicia popular arrastrará con tanto bandido en el poder.

LIBRADO RIVERA.

Haz de Verdades

Los que desviaron mañosamente el grito rebelde campesino de Tierra y Libertad iniciado en las Vacas desde 1906, continuado en 1908 y 1910 hasta dar al traste con la fiera tuxtepecana que después de su trágico derrumbamiento murió loca y decepcionada en París, lo hicieron, creyendo cándidamente que poniendo un buen gobierno en substitución de la Dictadura, se cambiaría también ese descontento y malestar general, ocasionados por las medidas represivas, la excesiva explotación engendradora de la miseria del pueblo.

Pero ahora, después de 18 años de sucesivos experimentos, ¿con qué nuevos argumentos nos saldrán?

La pregunta no va dirigida a los políticos, puesto que los argumentos de esos embaucadores ya son viejos y de sobra conocidos. Poseen la astucia e hipocresía justificada del cura y la lógica del azadón; todo para acá. Su bienestar personal es el que ambicionan y nada más.

No. No es a los políticos a quienes nos dirigimos; es a los que sinceramente y de buena fé se dejaron arrastrar como rebaño a la sonora voz de los lobos que los hicieron de pastores.

Durante esos dieciocho años muchos presidentes han ocupado la silla presidencial, desde Francisco I. Madero hasta Plutarco Elías Calles. A cada uno lo ha acompañado una larga estela luminosa de elogios infinitos, mucha sabiduría y grandes virtudes. Y sin embargo, ¿qué ha hecho esa legión de sabios y virtuosos presidentes en bien de la gleba, en qué han beneficiado todos ellos a ese océano inmenso de desarraigados y hambrientos seres humanos? Ninguno de ellos ha hecho el menor esfuerzo por cambiar la triste existencia de esa pobre gente; todo lo que ha hecho cada uno de esos presidentes es sacar de los escudillos bolsillos del pueblo todo el dinero posible, en forma de contribuciones, para cubrir los formidables gastos que ocasiona el sostenimiento innecesario y altamente perjudicial de esa maquinaria en la que tan prominente papel desempeñan los Jefes del gobierno.

Y en verdad que ellos pudieran hacer mucho en bien de los pobres; pero no es esa su misión; su misión es otra y bien distinta. Cuando la avaricia insaciable de los petroleros norteamericanos orillaron al gobierno de Calles

a modificar a gusto de ellos las leyes del petróleo, ya vimos con cuanta facilidad se allanó el aparente conflicto, y los famosas leyes se reformaron a gusto de los petroleros del dólar. Y ahora como una prueba de tanta armonía, todavía no cesan las demostraciones de regocijo por parte de los gobiernos de ambos países. Viene Carlos Lindbergh, el héroe de la aviación norteamericana, y Calles no halla donde ponerlo. Va Emilio Garranza, el héroe aviador mexicano, y allá, en Washington, se deshacen en elogios por su gran hazaña. Dilapidando el dinero en festejos, mientras los pueblos se mueren de hambre y se baten en la miseria. Es que los gobiernos hacen con los pueblos como las nodrizas con los niños para que no floren, distraen su atención con cualquier juguete.

X X X

En México el analfabetismo crece a pasos de gigante, y la culpa principal del atraso del pueblo la han tenido los gobiernos.

De los 290 millones de pesos presupuestados por el gobierno de Calles para cubrir los gastos en el año de 1928, destina 100 millones para el fomento y sostenimiento del Ejército, y sólo 27 millones para la Instrucción pública.

Por donde se ve que la importancia que el gobierno concede al sostenimiento del Ejército es muy superior a la de instruir al pueblo. Por cada vez que gasta un peso para instruir a la niñez, se destinan cuatro para el sostenimiento de esos focos del vicio y prostitución, llamados escuelas-cuarteles en donde se degradan y se corrompen los sentimientos humanos, instruyéndolos en el arte de matar a sus mismos semejantes.

Pero para el sostenimiento del gobierno, es también indispensable el sostenimiento de la institución militar. Sin el apoyo de las bayonetas, ningún gobierno duraría 24 horas en el poder. Por medio del sable es como se hace temblar la autoridad. Sin el auxilio del sable y las bayonetas, no hay gobierno posible.

El gobierno y el militarismo son instituciones aliadas. Al militarismo lo mismo le da que el que mande sea Rey, Emperador o Presidente. Su misión es sostener en el poder a todas las tiranías.

LIBRADO RIVERA.

Convocatoria a la mujer

¡Compañeras: oid mi voz!

Espero que al escuchar mi relato, no os mostréis inexorables a la convocatoria que os hace la débil voz de una hija del pueblo, hija de padres proletarios; y que por muchos años ha soportado la cadena opresora de la tiranía. Pero esta voz, es el grito angustioso de la doliente humanidad que sufre y se desespera ante la terrible injusticia, y nos hace un llamamiento a engrosar las filas libertarias; aquí donde están todas aquellas, mujeres conscientes y decididas, viriles y luchadoras, que incansables trabajan por el bienestar; la felicidad y la emancipación de la mujer.

Venid, compañeras: venid todas aquellas que sumisas y obedientes han vivido bajo este tóxico sistema, aquellas cuya conciencia entenebrecida por el infame seductor, ese parásito bribón que medra a la sombra de la obscura ignorancia de la mujer, y que satisfecho de haberla fanatizado, ha torcido la misión de la única productora del ser humano; el hombre. Pero si la mujer se convierte en un ins-

trumento ciego del hombre, también puede ser ella la que sirva para la consumación de sus más perversos fines.

El hombre puede entenebrecer el cerebro de la mujer ocultándole la verdad, intimidándola, haciéndola creer desde su infancia en fantasmas, diablos, infiernos, glorias y cuantas artimañas invisibles puede inventar para embrutecernos, sabiendo que cuanto más ignorantes, seremos más sumisas porque más provecho saca de ello, más se enriquece, puesto que su mejor manjar es nuestra ceguera. Y como nosotras nacimos ya bajo esa obscura venda, nos acostumbramos a ella y caminamos a tientas como un ciego. Tropesando aquí y allá educamos a nuestros pequeños seres también ciegos, con lo cual los conducimos al caos más espantoso, a la esclavitud; y seremos también causantes de que nuestros hijos vayan a servir de pasto a las fieras sirviendo de carne de cañón, o carne de lupanar.

Hay que estar alertas, compañeras. Hay que educar a nuestros hijos en la anarquía, hacerlos pensar con su

propia cabeza, enseñarlos a pisar con sus propios pies, hacerlos ver con sus propios ojos la luz de la verdad; de esa manera los haremos conscientes y nos evitaremos de ser las inmediatas responsables de los malos actos, o tal vez la desgracia de nuestros queridos hijos.

Oídmelo, pues, compañeras: Abrid vuestros oídos a la voz de la verdad; abrid vuestros ojos a la luz y veréis con claridad!

Hagamos, por ejemplo, la siguiente experiencia. Encerrémonos en una pieza oscura por algunas horas y notaremos desde luego la ansiedad que se siente por salir de aquel encierro, y aunque al salir repentinamente la luz ofende nuestra vista, veremos sin embargo, que es forzoso salir de la obscuridad en que nos encontramos; tenemos necesidad de la luz, así como del calor del sol para que nuestro cuerpo se desarrolle mental y físicamente.

Hagamos también la ostentación dejando de creer en lo que nos pintan sin verlo. Otrémolos a nuestros hijos sin inculcarles miedos ni credos; que lean todo libro que el cura prohíbe, haciéndoles ver que el que no trabaja

no es digno y vive a espensas del que produce; que el explotador es un vampiro que chupa la sangre del que trabaja que todo ser humano tiene sobre la Tierra el mismo derecho, y que todos andamos de pie para ver como iguales a todos los humanos; pero nunca enseñar a nuestros hijos que debemos la vida a seres invisibles o imaginarios por quienes hay que sacrificarnos. No hay que hacerlos serviles ni obedientes a la voz de ningún mandarín o tirano. ¡No! No, compañeras: hay que dejar a nuestros hijos libres de pensamiento, libres de opinión y de criterio. Hay que cultivar sus facultades para que mañana no deploramos que nuestro hijo fué víctima de un engaño, ni nuestra hija víctima de una seducción.

Venid, pues, compañeras, a luchar a nuestro lado, a engrosar las filas libertarias que enarrolla la roja bandera de Tierra y Libertad que es la defensora del oprimido y explotado, y sólo así llegaremos a obtener la verdadera felicidad que se encuentra en la Anarquía que es Libertad, Igualdad y Fraternidad.

FELIPA VELÁZQUEZ

Los y la Biblia

En nuestro artículo anterior sobre descubrió el fuego decir, vivía en las arbores y cruel. Pero la consecuencia natural de hombre salvaje; que se considera civilizado por su crueldad misma especie es de corrompida educación

Encomenzó a formar la 860 lenguas madres. Ciento cincuenta y noventa y tres Europa, negros de Africa, cien- de la Océania y cincuenta en América. 860 lenguas, son las 860 pero en esa suma no en- seis mil dialectos.

Armas hechas por el sílex (pedernal); co- llos, flechas y puñales. La piedra sin pulimen- to, ha vivido ya social- en cavernas todavía; y en habitaciones lacus- trales o PALAFITAS, esto del bronce. Y a lo de la bronce, comenzó con la

que los primeros grav- ruines, fueron en cue- ras que gravaban cabezas de renos y otras. Para que el lector se de la del paraíso o Edén pasado, copio lo siguien- tes de la especie), por- que: «En sus sombríos de huesos y osamen- to para protegerla. En destreza y paciencia, sus trabajos cónicos y las emanaciones pesti- las de los infinitos res- cuantos que por abando- naban sus habitaciones».

En esto, diré que el do y ha andado errante de demás animales, y la fieras hasta veneceras, patria, sin tiranos y ay dueño del mundo; y sobre el fuego, surgió de a y se separó de los de- ro no se separó de todos, sea algunos en su com- panyo y el gato, etc.

Describiendo todo el suce- so del hombre, desde su apa- rición, se necesitan varias e consiguiente sería una tender descripciones yo abo-

no creer en un origen di- namento que nuestros an- tropólogos. No otros escala baja y vamos ha- vada de infinita perfec-

que la explicación que yo er, es demasiado obscura aducir la mente del lector y poder compren- de nuestros antepasados. cuenta que para seguir origen de todo lo que exis- ta en la enciclopedia, y aún así to.

lo siguiente refiriéndose al- tivo: «Solitario y desnudo, a brumosa, sobre un suelo en su piedra en la mano,bral en matorral en busca a o planta comestible, o a hembras tan salvajes como parece que al descubrir el go; fue este descubrimien- to heroico para la ayuda del habla; pues se juntaban go para ver más bien sus a y poder entenderse me- ta más evidente de que los precursoras de los idiomas, a intemos no podemos ha- nar y accionar, y parece conversación mejor con la ob- curo.

que dice Veseur, referente nos que viven en un estado inanimado: «Sabido es que os cuando desean hablarse obligados a reunirse alre- para poder interpretar sus mimicos». La fábula de la «hembra primitiva» que le llama paraíso, echa- como un haragán, y re-

«cubiendo el pan por la misma mano de Jehová. Este cuento además de ser tan descarado, desconoce la verdadera historia del hombre en su parado. El hombre tubo que luchar mucho para poder vivir y sobreponerse a ciertos obstáculos que a menudo se ven en la vida. Sus alimentos, no los recibía por mano de Dios ni de nadie, «a los tenía que buscar él mismo. En aquel tiempo no sufría las miserias de la propiedad privada, sólo sufría las inclemencias de la naturaleza; pues al terminar la época terciaria y principiar la cuaternaria hubo un gran cataclismo, quedando la Tierra toda helada, el hombre tuvo que hacer muchos esfuerzos para sobrevivir, sin que ni Dios ni el diablo se acordaran de él.

A ese cataclismo que aconteció al final de la época terciaria, es al que la Biblia le llama diluvio universal, diciéndonos simplemente como si fuéramos niños, que se habían roto todas las fuentes del abismo y las cataratas del cielo, y que estuvo lloviendo sobre la Tierra cuarenta días y cuarenta noches. (Génesis cap. 7). Esta mentira la hacen creer a la humanidad, como si el abismo tubiera fuentes y el cielo cataratas, «las cataratas se las ponen a uno en los ojos para no ver la mentira. La Tierra si ha sido anegada de agua como acabo de decir, pero esa agua no vino del cielo ni de las nubes, sino que los mares se volcaron debido a una gigantesca explosión volcánica producida por los gases interiores, de la Tierra. Se calcula que la Tierra todavía conserva en su interior una temperatura de ciento noventa y ocho mil grados de fuego, ocasionando el cataclismo referido en algunas regiones del planeta. El estrecho de Gibraltar, entre España y Africa, fué hecho al impulso de las aguas en esa época, inundando las poblaciones que vivían en el mismo lugar que hoy ocupa el Mediterráneo. Al pie de la cordillera de los Andes, he visto grandes montones de conchas de Ostras y otros mariscos más pequeños; dichas conchas se encuentran a cerca de unas 65 a 70 leguas de la costa del Atlántico, y es de suponer que los patagones que vivían allí, no irían a buscar mariscos para comer a una distancia de 70 leguas; y como las conchas que yo he visto estaban en territorio argentino, tampoco creo que hayan pasado la cordillera para ir a buscarlos a las costas del Pacifico. Ahora bien, si los hombres no caminan 70 leguas para comer marisco, el marisco tampoco no se cría a 70 leguas del agua. ¿Entonces cómo están allí esas conchas? La respuesta es sencilla, están allí por que en un tiempo fué mar, y como acabamos de decir, los movimientos de los gases interiores sacudieron a la Tierra con tanta fuerza, que arrojaron los mares de donde estaban para otros puntos; y esta es la causa por qué a tantas leguas del mar se encuentran conchas marinas. J. MAYO.

(Continuará)

Nuevo Grupo

Camaradas de AVANTE

Salud: Saludamos a ustedes y a todos los camaradas del universo en nombre del Grupo "Hombres Nuevos".

Venimos a cooperar con todos los hombres de ideas afines para que reine en el mundo el imperio de la liber- tad.

Alertados por el convencimiento de nuestros ideales, levantamos nuestro grupo de adonación y de salutación, por encima del vocerío escandaloso de los tiranos asesinos que esgrimen el puñal del asesinato para librarse de los hombres de almas grandes como si al eliminarnos consiguiéran también as- esinar nuestro ideal.

Solicitamos correspondencia con los grupos y prensa de ideas libertarias. Somos vuestros por la causa

Gustavo Pendás Santiago de Cuba, Mayo 24 de 1928 Dirección: Lista de Correos Santiago de Cuba, CUBA.

PENSAMIENTO

Los ricos compran el sufragio como pudieran la tierra, la influencia con el dominio, es así como la tontería se convierte en diputado.

E. LEVERDAYE.

Para lo que sirve el Gobierno a los Pobres

La experiencia diaria nos demuestra a cada momento los daños desastrosos que los gobiernos causan a los pueblos. Son los gobiernos la peor calamidad y los más grandes enemigos de la especie humana. No sólo nos arrastran a la guerra con cualquier pretexto, para defender el «honor de la bandera», se nos dice a veces, o el «honor de la Patria ultrajado», se nos cuenta otras veces, sino que cuando el pobre pueblo no puede pagar con puntualidad las contribuciones para el sostenimiento de los zánganos que lo componen, se mandan policías y jueces para arrojar a la calle al obrero deudor, con el fin de reanudar al primer postor los pequeños intereses del «moroso».

Arrojado del jacal con todos sus cachivaches, ya sin hogar y sin abrigo para él y los suyos, expuestos al frío, al calor o la lluvia, sin pan y sin trabajo para el sostenimiento de sus seres más amados en la vida, pensando en tanta injusticia de los mismos que días antes mendigaban el voto para subir al poder para desde ahí repartir «la felicidad» al pueblo; impulsado por estos tristes desengaños, y con esa desesperación que produce la miseria, aquel obrero, Ramón, casi inconsciente de sus actos, no reflexiona, ni medita, sólo obra; va y arrabata del mostrador algunas piezas de pan, pues en su mente sólo lleva fija la cruel angustia de su compañera y de sus hijos; o bien en su camino, Ramón encuentra al «fifa», al catrín encorsetado que luce anillos, prendedores y bastón, y sacándose el guñal se avalanza sobre el catrín y lo despoja de todos esos objetos inútiles, pero que convertidos en monedas puede comprar abrigos o el sustento de los suyos...

Pero sentense que el asaltado en lugar de dejarse arrebatar aquellas prendas pone resistencia y se agarra a la greña con el desalmado que pretende arrebatarle los objetos que adornan su cuerpo dando realce a su vanidad y hermosura, entonces se entabla una lucha que casi siempre resulta trágica: el «fifa» va al hospital o a la sepultura, y el saltador a la cárcel o a la horca, acusado de robo y homicidio. Pero si la suerte favorece a Ramón y logra escapar, entonces entenderá la fuga a tierras desconocidas para nunca más volver.

Vagando de pueblo en pueblo allá va nuestro Ramón y para no ser descubierto se ha puesto otro nombre. En su interior sufre intensamente, porque lleva gravado en su mente el retrato de los suyos, aquel cuadro de dolor, de llanto y de tristeza: el espectro de los que tuvo que dejar abandonados a su suerte en medio de la calle. Y ahora a nuestro desdichado obrero convertido por los esbirros del gobierno en un completo paria, no sólo le atormenta el lúgubre recuerdo, lleva también firmemente gravada en su imaginación la figura insolente de los que a nombre de la ley y con el fusil en la mano contribuyeron a hacer más desgracia- da su existencia.

Ramón piensa y medita, y en su mente calenturienta y abatida, da vueltas, como película de cinematógrafo, la vista de su jacal y sus animalitos vendidos,

convertido todo en monedas que irían a parar a los bolsillos de los lacayos del Capitalismo, acostumbrados a derrochar los dineros del pueblo en fiestas y paseos de recreo a Europa, en orgías y en franquachelas.

Esa lucha de ideas y opiniones cruzan por la mente del desdichado Ramón como una lógica consecuencia de los hechos.

«Para lo que sirve el Gobierno a los pobres», piensa nuestro compañero. «Desde que nacemos el gobierno es una carga pesada para nosotros, y lo que es más, el gobierno es nuestro peor enemigo.»

Caminando a pie, como un verdadero trampa, atraviesa el campo. Encuentra una sombra debajo de un árbol, ve una piedra y allí se sienta a descansar. La triste imagen y el recuerdo de los suyos no le abandonan. Ramón hace esfuerzos por olvidarlo todo. Pero al dirigirse su mirada hacia el horizonte infinito nota que un nudo se le hace en la garganta y dos gruesas lágrimas como perlas derrotadas se deslizan por las mejillas de nuestro trampa.

Se levanta para continuar su camino, y poco después llega a la ciudad; es una ciudad americana. Cruza calles y más calles y al llegar a un gran edificio, se detiene. Todo le parece extraño. A través de las vidrieras del edificio ve entrar y salir a mucha gente elegantemente vestida, con puños de billetes de Banco. Se encontraba en el edificio de un Banco americano. Dos o tres minutos después siente que una mano de plomo le toca uno de sus hombros y oye una voz que articula palabras que él no entiende; pero nota que el hombre que tiene enfrente es un policía, y aunque nuestro pobre paria quiere seguir adelante, el policía lo coge fuertemente de un brazo y lo empuja. Va camino de la prisión de la ciudad en donde es detenido por «vago» y «sospechoso.»

Nuestro Ramón quedá allí por tiempo indefinido, hasta que al fin de los seis meses se le echa a la calle, en vista de que no se le pudo probar el cargo de que trataba de robar el Banco.

Y mientras tanto, la mujer y los hijos de aquel vagabundo, dejados en medio de la calle por los encargados de dar protección al pueblo, ¿podrán decir alguna vez que el gobierno es bueno y útil para ellos?

Las pobres criaturas viéndose abandonadas en el único alojamiento que les dió el gobierno, la calle, cargaron los hijos más chicos, con lo que pudieron para ir a engrosar las filas de los mendigos, la madre y sus dos hijas mayores a servir de domésticas en las casas ricas primero, y de prostitutas más tarde.

Después de esta dolorosa experiencia para el obrero Ramón y los suyos, ¿podrán decir alguna vez, tanto ellos como los que presenciaron este atropello, que el gobierno es bueno para los pobres?

¡No! El gobierno sólo sirve de policía para cuidar los intereses del rico, y de verdugo y cruel azote para el pobre. LIBRADO RIVERA.

UN ERROR

La dura enseñanza de fracasos y desorientaciones en nuestras luchas debe servirnos de base para rectificar el prejuicio establecido, que la emancipación social sea un problema unisexual. Si apostolamos en nuestras aspiraciones ideales la emancipación de la humanidad, tenemos que robustecer nuestros actos con el claro sentido de la mujer. Contribuir a su aislamiento, dejando que se degrade en la negra indiferencia, sería para nosotros caer en un necio orgullo suicida, puesto que todo exclusivismo es negación de libertad.

He observado que en las relaciones femeninas hay solidaridad más efectiva que en los hombres; y sin embargo, prevalece la creencia predominante que la mujer es inferior mentalmente. Este absurdo sustentado por los padres de los hombres de tendencias libres, de reconocido talento, ha dado a la mujer esa desalentación que la ha desorientado, haciéndola olvidarse de su valor como fuerza de transformación social.

En el medio en que actuo, por influjo de la miseria esclavizante que ensombrece la vida, hay motivos de enconados

sentimientos que se exteriorizan en pe- leas, muchas veces por asuntos valadies. En mi vecindaje he notado estos casos; pero cuando una desgracia ha continuado un hogar, los egoísmos rencorosos se transforman en casiñas solicitudes de ayuda fraternal.

¡Qué distinto en los hombres! Un leve rozamiento caracteriza odios irreconciliables, que no se disipan muchas veces ni ante la muerte.

Esta observación extractada de la vida del paria, quisiera fuera un motivo de análisis e íntima comprensión en nuestra manera de juzgar la característica de los sexos, a fin de que emplemos la acción libertaria con un claro sentido de justicia. He ahí el propósito de esta semblanza: sugerir a los compañeros, que seducidos por la conquista del bienestar social, vierten, empeñados, sus convicciones ideales en los hombres solamente, descuidando a la más grávida e importante fracción humana.

Pensemos que si conquistáramos a la mujer, determinándola a actuar en la lucha por la libertad, ella con su acción cooperadora imprimiría a nuestros actos ternura, amor y pasión, bellas cualida-

¿Qué es el Gobierno?

Mucho se habla del despotismo de Rusia, pero ¿tenemos razón para hablar de él como de una cosa dañina? ¿Qué se hace en Rusia con lo que infringe las leyes? ¿No le arresta la policía, lo entrega a los tribunales, formula y prueba cargos contra él y si le encuentra culpable lo condenan a una multa, a presidio o a la pena de muerte, a las crueles torturas de la Siberia? ¿Y qué ocurre en Inglaterra o en Estados Unidos con el que contraviene las leyes? No es detenido por la policía, entregado a los tribunales, procesado y condenado con multa, prisión, muerte o tortura? Supongamos que un hombre en Rusia debe cierta cantidad que no paga, ¿no puede el acreedor citarle ante el juez y conseguir que sea sentenciado? ¿No puede obtener que sean embargadas oficialmente las propiedades del deudor? ¿Y no están en idénticas circunstancias deudor y acreedor aquí, en los Estados Unidos y en todas partes?

Hay en Rusia polizontes y tribunales, y esos polizontes detienen a las gentes sin auto del juez y por su propia autoridad retienen en prisión a lo que han detenido. Ellos entran en las casas y las allanan por simples sospechas y tratan a los ciudadanos de la manera más brusca y tiránica, sabiendo de antemano que sus atropellos no han de ser reprimidos por las autoridades. La policía rusa impide que se celebren reuniones que no son del agrado del gobierno, prohíbe la venta o distribución de los libros y periódicos que reputa sediciosos y prende al que tales papeles vende o distribuye. ¿Pero es que la policía inglesa o norteamericana, francesa o española, no hace absolutamente lo mismo y de la misma manera se conduce? Todo lo que pueden hacer con un hombre en Rusia es arrebatarle su propiedad por deudas, meterle en la cárcel, azotarlo y torturarlo, ahorcarlo o mandarlo a la policía o a la tropa que dispara contra él y lo mate. ¿Pero es que se pasa un día en Inglaterra y los Estados Unidos sin que a una multitud de nombres se les embarquen las cosas de su pertenencia, se los meta a centenares en las penitenciarías y se les condena a toda clase de penas? ¿Acaso en Kentucky y Missouri no se declara culpables a hombres, mujeres y niños por el mero hecho, hartodoloroso, de no tener «medios visibles de subsistencia», y se les condena por el delito de pobreza a ser vendidos en pública subasta, como esclavos, por un mes o un año? ¿Acaso no oímos decir frecuentemente «en Delaware o en otra parte una persona ha sido pública y despiadadamente azotada por orden del tribunal? ¿Acaso los periódicos de los Estados Unidos no traen todos los sábados el relato de una ejecución o ahorcamiento por lo menos, llevado a cabo en cualquiera de las ciudades de la República? ¿Acaso en estos momentos no se están haciendo experiencias en Nueva York para aplicar la electricidad a las ejecuciones de pena capital? ¿Acaso no interrumpen la policía las reuniones públicas en América, recoge los libros y periódicos sediciosos y prende a los que desde la tribuna propagan sus ideas?

En el país más tiránico del mundo no pueden hacer más que embargar las propiedades del ciudadano, arrebatarle por medio de multas su dinero pe-

des éstas de que hoy carece y harían seductora la lucha. Demás está decirlo, que los hombres se esforzarían por superarlo; porque la mujer con don inspirador, aguzaría la voluntad acicateando el espíritu revolucionario, condiciones precisas de determinante realización.

Esto es lo propio, y debe ser nuestro sentido; porque mirando las cosas desde un punto de vista moral positivo, tenemos que darle una interpretación causal al impulso ideal que alienta.

Rectificando el error que hoy prevalece, levantaremos a la mujer de la degradante indiferencia en que vegeta, convertida en objeto de lujo y de placer. Haciéndola compañera y determinándola a actuar a nuestro lado, los actos libertarios serán grandes y la Anarquía estará próxima a ser realizada en toda su intensidad y belleza. —OSCAR ALFARO. Colón, Panamá.

nosamente ganado, meterle en la cárcel, degradarle condenándolo a trabajos forzados y a vestir el traje del presidio, azotarle, torturarlo física o moralmente y matarlo, en fin, por medios crueles y repugnantes. Y ¿dónde está el país libre en que todas estas cosas no se hagan de la misma manera?

En todas partes se dictan leyes, hay empleados para prender a las gentes que no obedezcan dichas leyes, hay tribunales para decidir si las leyes han sido o no infringidas y mandar que los contraventores sean sometidos a determinadas pérdidas, sufrimientos, vergüenzas o a horrosas muerte. Hay otros empleados o bien los mismos para ejecutar los mandatos del tribunal, robando, deshonrando, torturando o asesinando, con más que salvaje crueldad, a las víctimas condenadas por la ley, como dicen en fáticamente. La víctima ayudada por sus amigos y a veces por un gran número de personas podría tal vez resistir a esos bestiales ministros del robo, de la tortura y de la muerte, pero para impedirlo se tienen en todos los países miles de soldados, armados con los instrumentos de muerte más perfectos y educados para obedecer aún cuando les manden asesinar sin piedad a sus propios padres y hermanos. ¿Acaso no vemos que todas estas instituciones existen en la Unión americana? ¿Y puede haber otras en Rusia más despiadadas, opresoras e irresistibles?

De hecho en todos los países se adopta el mismo sistema de crueldad y de muerte para mantener sumisa y aterrorizada a la gente y hacer que LA LEY SIGA SU CURSO. Pues bien, precisamente este mismo sistema de leyes, tribunales, funcionarios, soldados, polizontes, cárceles y cadalsos que existen en todos los pueblos del globo es lo que los anarquistas llamamos gobierno. Es una monstruosa máquina de terror, de latrocinio, de muerte, que chorrea sangre humana y funciona en medio de las agonías y las lágrimas de los inocentes de toda culpa que sufren sus torturas y maldades. Es esta máquina diabólica lo que llamamos gobierno, y la única diferencia entre los de Rusia y de América consiste en el número de individuos que hacen funcionar el mecanismo y en la manera como estos individuos llegan a obtener este privilegio. En Rusia arrebata el tornillo un solo individuo, que era el Czar, individuo a quien por herencia de familia lo correspondía este privilegio. En los Estados Unidos cierto número de ciudadanos, elegidos por sufragio, es el encargado de hacer funcionar la máquina; pero que mueva el manubrio un solo hombre por derecho hereditario o que lo muevan muchos elegidos por el pueblo, la máquina es siempre la misma y produce igual resultado. Las monarquías, las aristocracias, las repúblicas, no son cosas distintas, sino tan solo formas distintas de la misma cosa. Si un orgullo no tuviera otras piezas móviles que la Marsellesa, el himno de Riego y la marcha Real, importaría algo la persona que moviese el manubrio? Si la entusiasta multitud, desoída de un cambio de melodías, eligiese un comité para tocar aquel instrumento en vez de dejar al mísero napolitano en su tarea, ¿no continuaría el orgullo repitiendo cansadamente las mismas sonatas? Si no os gusta o estáis aburridos de su música, debéis cambiar la máquina, no simplemente la mano que la mueve. Así es como los anarquistas pensamos respecto del gobierno.

El pueblo no puede ser feliz, libre y honrado bajo la dirección de un gobierno, sea éste del rey o el de un gabinete republicano con su congreso u otro cuerpo legislativo. El único privilegio que nosotros, los americanos, tenemos y del cual carecen los Rusos, es que se nos permite decir cuáles es nuestro opresor, pero tampoco se nos permite rechazar la opresión misma. Nosotros los anarquistas, queremos quitarnos de encima toda la máquina; no queremos nada de esta crueldad llamada gobierno, cualquiera que sea su forma.

Espero que ahora mis lectores comprenderán lo que queremos decir con

ANARQUIA

¡Anarquía! noble ideal libertario; fluido y cerebro de los pensadores, base del comunismo igualitario, destructor de los humanos dolores.

¡Anarquía! Aurora germen fecundo, ante ti tiemblan, el trono, el altar; tu serás nuestro astro del mundo donde no podrán déspotas reinar.

¡Anarquía! inspiración sublime y fuente fecunda de un gran ideal, ilumina la mente del que gime bajo el yugo feroz del rey feudal.

¡Anarquía! del paria la esperanza pendón y guía de un porvenir mejor en donde reina la mutua confianza, en igualdad, fraternidad y amor.

Sólo tú harás se acabe el egoísmo, y las fronteras causantes del mal; morirán religión y patriotismo. no habrá más patria que la Universal.

Sin verdugos, ni déspotas tiranos, sin distinción de raza ni color donde los pueblos se verán hermanos, terminando la infamia y el dolor.

¡Anarquía! preludio de armonía en la misma familia emancipada, y en donde todo será alegría en una humanidad civilizada.

Guillermo Cortés Alva
Concepción del Oro Zac. Marzo de 1928.

Desde el Presidio de Ushuaia

Fragmentos de cartas de Radowtzky a un amigo suyo, por las que se puede apreciar el espíritu de justicia que anima todavía a aquel querido camarada. Dice en parte una de esas cartas:

«Te pediré que no molestes más al director por mi causa, pues por influencia del inspector Olmos de Verdejo, me hizo poner una chapa en la ventana con 300 agujeritos; no entra luz ni aire; vivo en la noche eterna. Pero yo todavía, estoy resignado y tengo todavía fuerza de voluntad y paciencia para soportar iniquidades».

He aquí otro recorte de sus cartas: «El Señor Sampedro no sabe de que modo poder conmigo; me prohíbe estar en la ventana, pero ya no le llevo el apunte; me amenaza con castigarme y le digo que castigue cuando le dé la gana. Me prohibió bajar a la estufa y ayer ordenó que me cambiaran la cucheta... ¿y sabes por qué?, porque estaba pintada de colorado; pero me burlé de él; ahora he puesto en la ventana cortina roja; el mantel de la mesa es también rojo, la repisa igual; en fin, casi toda mi celda está adornada con ese color... le voy a hacer reventar de rabia».

«No quiero quejarme de nada; estoy resignado; he tenido en cuenta antes de entrar en la lucha que nuestros enemigos me harían sufrir, y estoy luchando hasta que caiga para siempre, pero no vencido; yo no les quiero escribir a las compañeras por la sencilla razón de que si digo que me maltratan, que estoy mal, etc., lo interpretarían como una queja y como que les pido socorro. Ten presente, amigo, que en la celda hay trabajadores que se encuentran más necesitados de la ayuda de los compañeros, que yo».

«Supongamos que haces una campaña en los diarios y en la Federación sobre mi situación; se gastarían energías en razón, porque yo no soy solo al que deben atender los anarquistas. El ideal de los anarquistas no es llorar porque se martiriza a un compañero en el calabozo, y detenerse por eso en el camino. Nuestro deber es ir ade-

la palabra gobierno y verán que tanto motivo hay en los Estados Unidos como en cualquier otra parte para ser anarquista. Si alguien no lo entiende aún, que lo diga y procuraremos dar más explicaciones. En la esperanza de que hasta ahora me han comprendido perfectamente, voy a demostrar por qué debería ser abolida el gobierno y el bien que esta abolición reportaría a los esquilmados trabajadores. a. c. CLEMENS.

Hay Plantas Carnívoras

Se alimentan con carne de ternera, cerdo, puerco, conejo, gallina y paloma. Serán exhibidas en Chapultepec.

Al fin, después de las muy loables gestiones emprendidas por el señor profesor don Alfonso L. Herrera, jefe de la Dirección de Estudios Biológicos, se han recibido y se están exhibiendo desde el mes de Mayo, en el Jardín Botánico de Acimatación de Chapultepec, tres maravillosas plantas que se alimentan con carne de ternera, cerdo, puerco, conejo, gallina y paloma.

Estas plantas carnívoras deben ser observadas con todo detenimiento por el público y especialmente por los profesores y alumnos de Botánica, porque constituyen una de las maravillas de la naturaleza más dignas de estudio.

Una de ellas—según nos dijo en una breve entrevista el señor profesor Herrera—es la que se llama «Drosera», que tiene las hojas pequeñas y provistas de pelos glandulosos. Al hermoso y raro ejemplar de «Drosera» que posee nuestro Jardín Botánico, se le ha colocado debajo de un capelo entre dos grandes invernaderos y después se le depositó un pequeño fragmento de carne de res y la hoja se ha enrollado sobre este alimento, notándose inmediatamente que la planta hace su digestión y asimilación con lentitud.

Uno de nuestros redactores pudo ver cómo la hambrienta planta iba devorando con la cautela de un animal, el pequeño pedazo de carne.

La otra planta carnívora se llama «pinguicula», y existe en los montes del Distrito Federal.

Según Darwin—dice el señor profesor Herrera—el borde de la hoja se voltea cuando en ella se deposita un pedazo de carne o algún insecto.

La tercera planta sanguinaria de nuestro Jardín Botánico de Acimatación lleva el nombre de «Nepenthes», que se acaba de traer del Japón. La nervadura media de la hoja se prolonga hasta formar una curiosa caja o trampa con tapa. Esta caja es un receptáculo de insectos, que la planta digiere lentamente.

Estos curiosos ejemplares de plantas, se están exhibiendo por primera vez en México.

Mucho se ha escrito—dice el señor Herrera—acerca de las plantas carnívoras, y en obras modernas de Historia Natural se afirma que completan su alimentación con los insectos y otros pequeños animales que capturan.

Las plantas de Chapultepec, desde que llegaron a nuestro país, se encuentran en cazar moscas, zancudos, mayates y abejas.

El nuevo atractivo del hermoso Jardín Botánico de Chapultepec, llevará de seguro muchos visitantes al Parque Zoológico.

(Del Universal, Mayo 6 de 1928)

lant». Si alguno caso, se pes por encima de él si hay necesidad... «Tengo bastante valiente, aunque estoy flaco de cuerpo, para soportar esta reclusión y la que venga tras ella.

«Muchas veces he pensado acabar de una vez, en vista del fracaso de mi fuga y de los malos tratos, es decir, hacerme matar o seguir el ejemplo del 122. ¿Sabes por qué no lo hago? Para que no gocen mis verdugos».

Fué él también, Radowtzky, quien expuso la causa poderosa que lo impulsó a obrar de la manera violenta a que dio fin al asesino del pueblo argentino.

«Maté, porque el 19 de Mayo de 1909 el coronel Falcón, al frente de los cosacos americanos, dirigió la masacre contra los trabajadores. Mi indignación llegó al paroxismo cuando sufrí la vergüenza de comprobar que los representantes del Pueblo en las cámaras aplaudían la actitud del citado jefe de Policía.

«Soy hijo del pueblo trabajador, hermano de los que cayeron en la lucha contra la burguesía, y como la de todos, mi alma sufría por el suplicio de los que murieron esa tarde, sólo me podía dar un alivio, más bien, un porvenir más libre, más bueno para la humanidad...»

La Hiena más feroz del siglo

Machado, el Mussolini de Cuba

Hace treinta años el mundo se horrorizó de los crímenes de Weyler, el Barcelonés asesino instrumento del Rey de España.

Hubo suficiente razón en 1898 para exponer los sufrimientos del pueblo cubano bajo el dominio de los españoles. Y si, sin embargo, existe razón suficientemente justificada para no dar a conocer al mundo las torturas del pueblo de Cuba bajo el régimen de Machado. Como casi toda la prensa americana está sometida a los intereses de Wall Street, es la causa de que los crímenes de Machado no se conozcan.

Este escrito ha sido preparado para exhibir la mano del presente Gobierno de Cuba, en la creencia de que si el pueblo de los Estados Unidos llega a tener conocimiento de los hechos, él hará que los altos funcionarios públicos de Washington se queven en el sentido de aliviar la triste situación de aquel pueblo.

Gerardo Machado es un Masón que ha adquirido prominencia en sus conejillos y por mucho tiempo ha estado asociado con las Utilidades Públicas de Cuba. Después de hacer fortuna en la industria, su ambición le arrastró a la política.

Machado subió al poder el 20 de Mayo de 1925 y procedió desde luego a hacer de Cuba lo que Mussolini hizo de la Italia. Conste a sus oponentes con la prisión, el destierro o la muerte. Pese a la prohibición de su César y la venganza del pueblo.

Su primera víctima fue Armando Andrés, un oficial del Ejército Veterano que estaba unido al Servicio de Aduana de la Habana en tiempo del Presidente Menéndez. Andrés fue el fundador y editor de "El Día", en donde decía algunas verdades que desagradaban a Machado. Fue muerto a balazos a los dos de la mañana del 20 de Junio de 1925, al mismo tiempo que se abrió la puerta de su casa. Sus asesinos hicieron fuego desde una casa que se encontraba vacía, pero que fue rentada por el Gobierno de Machado con el referido propósito. Los periódicos de Cuba dieron informes de su muerte, pero la policía nunca arrestó a los hombres que la mataron.

Poco después, en Octubre de 1925, otro periodista fue muerto a balazos en Sagua la Grande, Provincia de Santa Clara, cuando volvía a casa temprano en la mañana. Nunca se arrestó a nadie por este crimen.

En Noviembre de 1925, Enrique Verón, un obrero prominente, fue muerto a balazos en la calle, cuando salía del Cine Matagorda acompañado de su esposa e hijos. Fue asesinado por un negro frente a los Cuarteles del Ejército a donde hubo para escapar. Verón había sido activo en la huelga ferroviaria y en la huelga de una fábrica de azúcar en Camagüey, cuando precisamente acababa de ser puesto en libertad después de una sentencia de seis meses, por un cargo que se le fragó. Nosotros hicimos responsable directo de este asesinato a Machado, tres días después que Verón salió de la prisión. El asesinato ocurrió en el pueblo de Morón, y Machado quería gastar como un cuarto de millón de dólares con el fin de guardar en silencio este asunto.

Un método semejante una vez principiado es difícil detenerlo. Dos días después del asesinato de Verón, fue muerto a balazos José Cuxart por un oficial uniformado, con el pretexto de que se quería fugar.

Alfredo López, secretario de la Federación Local de la Habana, fue plagiado poco después de las ocho de la noche del 20 de Julio de 1926, y no se ha vuelto a ver más.

El 22 de Agosto de 1926, en la ciudad de Cienfuegos, Domingo Balemier y un amigo con quien él andaba en la calle, fueron muertos a balazos por un oficial uniformado. Después de muertos ninguno arresto se hicieron.

Unos cuantos días después de este doble asesinato, Salvador Torres López fue muerto a balazos por la espalda en la ciudad de Camagüey.

William Green, presidente de la Federación Americana del Trabajo, parecía tomar interés en el asunto de la muerte de Verón y Alfredo López. La Federación envió dos hombres a Cuba a fines de

1926 con el fin de hacer una investigación, pero su informe nunca se ha hecho público. Machado envió a dos esbirros, llamados, uno, Arévalo y el otro Fabragat, a Washington para conferenciar con Santiago Iglesias, un reaccionario obrero político de Puerto Rico, con el fin de evitar que la historia de los asesinatos de Verón y López fueran llevados ante el Congreso Pan-Americano del Trabajo. Se comisionó a dos periodistas cubanos para que ayudaran; y para hacer que sus esfuerzos tuvieran algún éxito, Machado expidió un Check contra un Banco de Morgan en Nueva York, por valor de 200,000 dólares, del cual se encuentra una fotografía en manos de los enemigos de Machado. Lo que no se sabe es si ha sido pagado, pero los cinco representantes de Machado fueron incapaces de suprimir esta historia.

Un sinnúmero de trabajadores conocidos por su actividad en las huelgas de la Estación Central Telefónica, Hermandad Ferroviaria, Sindicato de Trabajadores de la Fábrica de Refrescos, Choferos de Matanzas, tabaqueros de la Fábrica de Larrabuga, etc., han sido ya o deportados, golpeados, o asesinados por los esbirros de Machado. En las regiones agrícolas han ocurrido matanzas al pormayor, y en las Guásimas un considerable número de campesinos emigrantes de la Gran Caparín (España), fueron colgados por la falsa acusación de haber plagiado al coronel Pifa del ejército de Machado y muchos más en vida fueron conducidos a bordo del crucero carcelero "Máximo Gómez", cuyos movimientos se han guardado en el más completo secreto por parte del gobierno.

En Agosto 22 de 1927, un barbero de nombre Sevilla cerró su taller y enarboló una bandera negra arriba de la puerta en señal de protesta en contra de la ejecución de Sacco y Vanzetti. Sevilla fue arrestado y más tarde puesto en libertad. Fue otra vez arrestado, causando extrañeza su desaparición.

El monstruo Machado es una combinación de las brutalidades de Rusia, las crueldades de Italia, las torturas de la Inquisición y las atrocidades de los romanos en contra de sus oponentes. Alimenta a los tiburones con carne de sus enemigos.

El 14 de Enero de 1928, Noske Golub y Claudio Bonzon fueron arrestados por circular un folleto que denunciaba al Congreso Pan-Americano. Se les llevó a la Fortaleza de la Cabana que contiene un cuarto cuyo fondo es el mar. Nunca se ha vuelto a saber de Golub, pero el brazo de Claudio Bonzon fue encontrado en las entrañas de un tiburón. Desde entonces Machado dio orden prohibiendo la pesca de tiburones. También expidió una orden, firmada por el secretario del Departamento de Justicia, previniendo a todos los abogados cubanos de no tomar la defensa ni hacer ninguna investigación de los casos políticos.

Más de doscientos hombres fueron arrestados después por haber distribuido este folleto, entre los que figuraron nueve comunistas que también han desaparecido. Poco después de la desaparición de estos nueve hombres, se arrestó a seis anarquistas por haber intentado publicar un periódico. También ellos desaparecieron.

Poco después de la visita de Coolidge durante el Congreso Pan-Americano en la Habana, fueron arrestados dieciocho hombres en conexión con la publicación "Inquietud", Revista anarquista. Uno de ellos fue Antonio Pereda, el nombre de otro fue Nicolás Pereda. No se dieron a conocer los nombres de los otros diecisiete.

La policía de la Habana desimuladamente arrestaba a los oradores durante la demostración obrera del día 19 de Mayo. En esta reunión se eligió a un estudiante comunista para que hablara, poco antes había sido expulsado de la Universidad a causa de sus opiniones políticas, pero a pesar de ser un ciudadano de Cuba, fue arrestado y deportado a los Estados Unidos. Fue llevado a bordo de un buque y nunca se ha vuelto a saber más de él. Su nombre es José Barceló. El 4 de Mayo de 1928, un amigo suyo que se creía poseía algunos papeles de

Barceló, fue muerto a balazos mientras se bañaba en la Bahía Vedado. El nombre de este segundo estudiante era Maso.

En Mayo del presente año, el general Maso, un veterano del Ejército Revolucionario, de influencia y prestigio, enemigo de Machado, fue muerto a balazos en el techo de su casa.

El general fiscal de exsecretario de Guerra y amigo del general Maso, también fue muerto a balazos. Hecho que aconteció hace sólo unas cuantas semanas.

Carlos Mendieta, coronel del Ejército Veterano, emprendió la publicación de un periódico con el fin de formar un nuevo Partido Nacionalista. Se tuvieron sólo tres reuniones en Matanzas, y el 6 de Octubre de 1927 fue disuelto su mitin por la policía, suprimido el periódico y Mendieta enviado a la cárcel por ciento ochenta días.

Sergio Carbó, editor de "La Semana", se dirigía a su casa ya avanzada la noche, hace algunos meses, cuando notó que todas las luces de las calles estaban apagadas, y sabiendo lo que ya había acontecido a algunos de sus amigos, se volvió y se dirigió a un hotel de donde telefonó a su esposa. Ella le advirtió que permaneciera fuera de la casa porque el agujero de la abopa de la puerta estaba tapado por fuera. Por primera vez sufrió un chasco el ingenio acostumbrado de los esbirros de Machado para asesinar por la espalda a sus víctimas. "La Semana" ya había dicho mucho de los tumultos en Matanzas, instigados por la misma policía.

"El Nacional", otro semanario que publicó un artículo sobre la supresión del movimiento de Mendieta, fue clausurado y su editor sentenciado a sufrir seis meses de prisión.

"Son éstos sólo unos cuantos casos que la tiranía de Machado ha sido incapaz de ocultar."

Toda actividad obrera se ha hecho ya imposible porque son prohibidas las mitines y reuniones públicas. Las fianzas se han elevado a una cifra tal con el fin de hacer imposible la libertad del preso; y los periódicos de la Habana publican los nombres de los individuos que desean el Gobierno. Machado tiene amordazada la prensa de Cuba y cuando uno de sus asesinatos no puede ocultarse por mucho tiempo, entonces la policía inventa la historia de un suicidio. Hace poco fue encontrado un campesino colgado de un árbol con una nota en la bolsa refiriendo que él se había suicidado, cuando el muerto era un alfabeto que no sabía ni leer ni escribir.

Los defensores de la administración de Machado pretenden sincerarse que con la Constitución y Tribunales de Cuba, los bárbaros métodos para suprimir toda agitación son innecesarios. También los Estados Unidos tienen Constitución y Cortes judiciales; también los tienen Rusia, España e Italia; pero todos sabemos que las Constituciones nada garantizan excepto la certeza de que serán violadas con cualquier pretexto, o con ninguno por cualquier Gobierno, siempre que así convenga a sus propios fines. Con la Constitución cubana los soldados de Machado han establecido un reino de terror por que el del famoso Mitchel Palmer ex Procurador de los Estados Unidos, o el de los Romanoffs en Rusia. Machado ha sellado los labios del obrero cubano, de la misma manera que se ha sofocado en Italia la voz de protesta de los oprimidos.

El pueblo de Cuba, sufrió bajo el gobierno español, se le aprisionó y se le torturó cuando Weyler, y se le ha explotado sin compasión durante el gobierno de los sucesivos presidentes; pero bajo el sangriento régimen de Machado se le ha explotado, deportado, aprisionado y horriblemente asesinado.

No. No es bastante que el senador Shipstead lleve el asunto de los asesinatos de Machado ante el Congreso, únicamente para que ese agosto cuerpo le dé carpetazo o aplaque cualquier acción definida hasta que el Congreso, se reúna en el Otoño, para ese tiempo la Isla estará cubierta con el sangre de las víctimas oprimidas por este tirano de Wall Street. Este Comité apela a todos los amigos

de la libertad para que ayuden a hacer pública la historia de la nueva Inquisición Cubana, que aumenta ferozmente cada día que pasa. Hay que evitar su reelección y arrojarla de la vida política de Cuba, impulsando a los políticos en Washington a fin de que vean las condiciones presentes infinitamente peores que las que existían durante el reinado del general Weyler.

Informaciones y datos adicionales serán gustosamente proporcionados a todo amante de la justicia, a pesar de los intentos de los esbirros cubanos que operan en este país haciendo esfuerzos porque las infamias de Machado no sean conocidas. El rey Canuto procuró en vano detener las olas del mar, de igual modo los esfuerzos de Machado serán derrotados al tratar de ocultar sus crímenes.

Machado debe ser arrojado. La verdad debe ser ampliamente conocida. Ayudad a este Comité en sus trabajos de liberación.

AMIGOS INTERNACIONALES DE LA LIBERTAD.

El Secretariado, W. S. Van Valkenburg, 149 East 23rd Street, Ciudad de Nueva York.

Se publica la amplia circulación y publicación de este artículo que pone de manifiesto los crímenes del asesino del pueblo de Cuba.

ADMINISTRACION ENTRADAS

Simón Guerrero, 20c; Por conducto de Román Rodríguez, el mismo, 25c; Pedro Ontiveros, 1.00; Veneciano Torres, 50c; Luis González, 1.00; Eligio Ortiz, 25c; Zeferino García, 50c; Federico Aza, 50c; Reyes Flores (Estancia), 1.00 y H. Martínez, 20c; Amador Clatza, 15c; Martín Álvarez, 1.00; J. Mateo, López, 2.17; G. Rubio, 10 85; Florentino Ibarra, 1.00; H. Peña G., 1.00; C. D. Padua, 1.00; Antonio Romero, 1.00; Moisés Cortés Aguirre, 1.00; Luis Salinas, 10 55; Zecarias Martínez, 1.00; Caritina Pina M., 50c; Lucio Vázquez, 1.20; Tomás Campos, 35c; Concepción Rocha, 1.00; Miguel García, 1.00; Guadalupe López, 1.50; Esteban Méndez, 1.00; Vicente Aguilar, 2.00; Por conducto de A. Guede (en moneda americana) el mismo, 1.45; Ramón Cid, 25c; Guerra, 35c; Teres Olum, 25c; Peris, 20c; Avellaneda 25c; Un compañero, 25c; Francisco del Rio, 25c; Avelino Seco, 25c; José Martínez, 25c; Manuel Pérez, 25c, Total, \$8.61 en moneda mexicana; Blas Lara, 2 16; P. G. Vázquez, 2.50; Agustín Pérez, 1 20; Cleofas Marín, 50; Félix S. Martínez, 50c; Por conducto de F. V. Moctezuma, Jorge Padrón, 1.00; Donacion Reyes, 70c; Por conducto de O. M. Ugalde, el mismo, 4.35; Valerio Hernández, 2.25; Rufugio López, 1.00; Ignacio Gorrochotegui, 1.00; Antonio Bustos, 10c; J. M. Manrique, 1.00; Carlos R. Hernández, 10c; José Gutiérrez, 20c; José Avila, 1.85; Encarnación Saludo, 7.00; Blas Lizcano, 1.00; Por conducto de Cipriano Torres, el mismo, 7.00; Luis Peralta, 50c y José I. Olivo, 50c; Antonio Mendieta, 1.10; José Salazar, 50c; Fernando Acevedo, 50c; Vicente Ramírez, 50c; Por conducto de V. González, (en moneda española), V. G. 2.50; R. O. 3.00; P. H. 5.00; V. L. 50c; S. T. 1.00; A. B. 2.00; A. J. 2.50; J. C. 2.50, Total, 6.77 en moneda mexicana; (de este dinero es la mitad para Cultura Proletaria); Jesús Sánchez, 50c; Por conducto de Eutimio Molino, 50c; Leonides López, 2.00; Manuel Álvarez, 50c; J. Inés Guerrero, 20c; Por conducto de Santana Manreal, el mismo, (en moneda americana), 6.50; José González, 25c y Chema, 25c; produjo 15.02 en moneda mexicana; Buitrago del Aguila, 1.00; Total, 115.39

SALIDAS

Déficit del número anterior; 89.21; Correo del N.º 8, 7.48; Papel, 37.60; Timbres para la correspondencia, 5.60; Impresión y confección, 38.00; Gastos menores, 4.80, Total, 182.69.

RESUMEN

Suma las Entradas, \$115.39
Suma las Salidas, 182.69
Déficit para el N.º 10... 67.30